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“天工路成了土路，新刷的车停
在路边，第二天就变成了‘灰头土脸’，
现在马路都快成土色的了，有没有哪
个部门能管管啊！”近日，家住长春
市净月区天工路附近的王女士向城
市晚报反映，由于附近有两个在建
工地正在施工，经常有渣土车在天
工路上出没，这些车辆从工地内带
出了大量泥沙，导致天工路上卫生
环境非常差。

王女士告诉城市晚报全媒体记
者，天工路原本是一条小路，双向单
行道，车流量并不大，但自从附近两
个工地施工开始，天工路一下子变
得“热闹”起来了。

“冬天时工地就围起来了，但由
于土地都冻着，没办法大规模施工，
如今开春了，工程车一下就多了起
来。”王女士说，开春之后，这两个工
地昼夜不停施工，一方面对临街住
户带来了噪声污染，另一方面就是
给天工路带来了环境上的污染。

“你是不知道有多埋汰，这些渣
土车从工地出来轮子上都带着土，
有的车还遮挡不严，一走一过，把天
工路上弄得都是土，天工路两侧都
是公共车位，业主们平时就把车停
在路边，结果现在只要停在路边，第
二天早上车上肯定一层土。”王女士
说，她每次刷完车宁可把车子开到
离家很远的地方停放，也不敢再停
到天工路上了。

不过，如今工地才刚刚开始施
工，王女士不知道工地到底何时才
能完工。“我也不能一直把车往远了
停吧，所以我觉得还是应该找相关
部门管一管。”

昨日，有细心市民发现，长春市
一些行道树上挂上了绿色的标识
牌，上面关于树木的相关信息清晰
可见，并且还贴有二维码，微信扫码
就能查看更具体信息。市民认为给
路边树木配上“身份证”的做法比较
新颖，对此城市晚报全媒体记者也
到现场进行踏查。

昨日，记者来到蔚山路附近两
侧进行踏查，发现的确有很多树木
上挂上了绿色的“身份证”，而路旁
不是每棵树木都有，一排统一种类
的树木,会挑选几棵树木当代表，挂
上“身份证”。

记者在现场总共看到了有三种
树木悬挂了“身份证”，包括旱柳、银
中杨、暴马丁香，上面介绍了树木名
字、形状和生长区域等。以暴马丁
香为例，绿色标识牌上写明其为灌
木和小乔木，高达10米，叶片卵状
披针形或卵形，主要产于我国东北、
西北、华北等地，朝鲜、日本、俄罗斯
也有分布。在标识牌右侧还有个二
维码，记者用手机对二维码进行了
扫描，便直接跳转到了暴马丁香的
百度百科页面，很方便市民进一步

了解相关知识。
市民张先生看到路旁树木挂上

后就感觉很新颖，同时也感觉很长
知识。张先生说，路旁这么多树他
也就只认识柳树、杨树，而现在给
一些树木挂上“身份证”，确实感觉
挺涨知识的，比如这个暴马丁香他
以后看到就能一眼认出了。认出
树的身份，也能够进一步了解一些
树的习性，更好去爱护树木，保护
环境。

那么目前长春有多少棵树有了

“身份证”？长春市绿化管理中心绿
化队队长王心宇说，给道路两边的
树木挂上“身份证”这项工作其实已
经持续一段时间了，目前长春市各
个主要街道共有上千棵树、50余类
树种已经挂上了“身份证”，并在主
要的街道上对一些树都进行了编
码。对树木进行编码，这样可以更
方便地对树木进行精确的管理，包
括对树木的定位、日常的树木的维
护。/城市晚报全媒体记者 吕闯 实
习生 张铭轩 报道 蒋盛松 摄

渣土车出没 天工路变“土”路
长春12345市长公开电话已经介入

长春上千棵行道树有了“身份证”

4月7日上午，城市晚报全媒体
记者赶到王女士反映问题的位置踏
查，她所反映存在环境污染问题的
天工路其实是指从生态东街到生态
大街之间的一段路。该段路上确实
有两家地产公司正在施工，目前已
经圈起了围挡，这两个工地都在紧
锣密鼓地施工中。

记者踏查发现，王女士反映的
这段天工路存在一个拐角，从生态
大街到拐角处是双向双车道，马路
两侧均有停车位，拐角之后的天工
路是双向单车道，仅马路南侧有一

排车位。但无论是哪一段天工路，
路边的车子上都非常的脏，车身上
落满了尘土，仿佛车子已经停在路
边一冬天没有动过了。

与此同时，天工路上越是临近
工地，地面越脏，停车泊位的线几乎
都被灰土掩盖上了。

不过，在踏查过程中，记者并未
发现渣土车的出没，只是不时地有
一些工程车辆，例如混凝土车出现
在该路段上。据王女士介绍，这些
渣土车一般集中出现在晚上五六点
钟，一直会工作到第二天早晨。

居民爆料：夜间施工扰民
渣土车不清洗就上路

记者踏查：天工路两侧车辆落满灰尘

采访过程中，城市晚报全媒体
记者随机采访到了几名附近小区的
居民，业主隋先生表示，他对天工路
上的环境只能用“无语”来形容了。

“这条路原来特别干净，因为车
比较少，去年夏天路边铺了人行步
道，晚上我经常带着爱人出来溜达
溜达，现在呢，渣土车天天来回的
跑，弄得到处都是土，谁敢在这条路
上溜达？”隋先生表示，他经常看到
渣土车白天出没，“工地出来的渣土
车都是绿色的，有编号的，好几次我
跟在这些渣土车后面，你根本看不
清车牌号，车子也不洗，带着土就出
来了，别提多脏了！”

业主田女士表示，就在不久前，

她看到工地里出来了不少人清理了天
工路上的土包，“这现在还是清理过的
呢，没清理前，路上都是坑坑包包的，
不过清理也不到位啊，天天还是灰尘
漫天，白色车子停一晚上就变灰车
了。”田女士称，她希望相关部门能够
管理一下工地出来的车辆，“我之前看
有的工地都是把车子轮胎冲洗干净才
会让车子出来，这两个工地就不能学
一学吗？盖房子我们管不到，但污染
了我们居住环境是事实啊！”

就此事，城市晚报全媒体记者
反馈给了12345市长公开电话办公
室，工作人员表示会责成相关部门
进行处理。/城市晚报全媒体记者
王跃 报道 摄

附近业主不堪其扰希望有关部门整治

近日，有市民咨询，长春
市二道区东新路东延工程什
么时候开工建设，什么时候
能竣工通车。

长春市建委回复称，二
道区东新路东段工程起点
为东环城路，终点为洋浦大
街以西300米。项目已列入
2021年城建计划。为便于

周边居民出行，施工单位于
2020年10月底已铺设一条
便道，可从青阳华府小区通
往东环城路。

目前，东新路东段工程已
于2021年3月25日复工建设，
按计划工程将于11月底完工
并通车。/城市晚报全媒体记
者 陆续 实习生 潘萍 报道

长春东新路东段工程
将于11月底完工

近日，有市民反映，家住
长春西四环附近西象府小
区，周边只有西四环一条路
出行，并且只能出门右转，非
常不便利，希望景阳大路尽
快贯通过来。

长春市建委经查后回复，
景阳大路与西四环路互通立
交工程可将景阳大路联通至
西四环路，该项目于2012年
6月开工建设，已经完成了哈
大高铁两侧和四环路西侧部
分桥梁工程。2014年年底，
受征收问题以及穿越哈大高

铁方案问题的影响，项目停
工。

目前，项目依然受征收等
问题影响无法开工。为了破
解该难题，绿园区政府正在积
极研究项目周边用地的规划
调整事宜，力争2021年内稳定
周边用地规划条件，之后长春
市建委将根据用地规划条件，
调整景阳大路与西四环立交
桥方案。2022年将视财政资
金、建设条件等情况启动建
设。/城市晚报全媒体记者陆
续实习生潘萍报道

长春景阳大路与西四环路
互通立交工程
2022年将视情况启动建设

4月2日上午，长岭至长
春定制客运班线开通启动仪
式在长岭县客运站站前广场
举行。本次开通的定制客运
班线由长岭县客运有限责任
公司投放10台7座小型商务
定制客车，旅客可以通过手
机APP“长泰出行”或微信公
众号“长岭客运”进行线上约
车购票，根据自己的出行需
求，选择合适的车次和上下
车地点，由定制客车上门接
送，实现“点对点”的服务。4

月2日至4月5日，已经实现
“点对点”服务92次，运送旅
客376人。

长岭至长春定制客运班
线的开通，是长岭县交通运输
局服务群众出行、服务民生的
重要举措，将大力压缩非法营
运生存空间，全面提升客运安
全保障能力，有效改善道路旅
客运输环境，进一步更好满足
百姓便捷、舒适、多样化的出
行需求。/城市晚报全媒体记
者刘佳雪报道

长岭至长春
“点对点”定制客运班线开通

昨夜，长春市区出现烟霾，空气出现重度污染。据了解，为
周边农村烧秸秆所致。长春市生态环境部门已介入调查。

/城市晚报全媒体记者 陆续 报道 摄

近日，长春至吉林城际
公交车即将上线的消息一直
备受关注，日前，城市晚报全
媒体记者了解到，长吉城际
公交预计在今年4月末上线
试运营。

据了解，长吉两市之间
开通城际公交线路是吉林市
今年重点推进的83项民生实
事之一。长吉城际公交线路
全长110公里，首站为吉林
市公路客运总站，吉林市内
站点为桃园路客运定制服务
中心、北极街、清真寺、越山
东路站，由吉林西高速口收
费站上高速。长春市内站点

为东方广场、东环城、中东市
场、骨伤医院、烟台路、中海
水岸、省女子劳教所、长春市
政府站，末站为长春卫星广
场高速客运站。长吉城际公
交为长吉两市直达，票价为
每人16元，中途高速公路不
停车，进城方向只下不上，出
城方向只上不下。线路开通
后，全天循环发车80个班次，
间隔20分钟。冬季首末班车
发车时间为早6点、晚5点，
夏季首末班车发车时间为早
5点30分、晚8点。

/城市晚报全媒体记者陆
续 实习生 潘萍 报道

长吉城际公交
预计4月末上线试运营


